

Cauca se prepara ante posible bloqueo en vía Panamericana

HACIENDA. EL DEPARTAMENTO TOMA MEDIDAS POR EL POSIBLE DESABASTECIMIENTO QUE PODRÍA VIVIR PRODUCTO DEL BLOQUEO DE LA VÍA PANAMERICANA DEBIDO A LA MINGA INDÍGENA

BOGOTÁ
Las autoridades del departamento del Cauca han empezado a adoptar las medidas necesarias de cara a un posible bloqueo permanente de la vía Panamericana debido a la instalación de una minga social que reúne en la vereda de El Pital, en el municipio de Caldono, a pueblos indígenas, organizaciones sociales y sectores populares que buscan que el Gobierno cumpla acuerdos pasados en materia económica, política y social.

En Popayán, la capital del departamento, los dirigentes alistan lo necesario para abastecer la ciudad de productos de primera necesidad mientras esperan si suceden los bloqueos. Además, tienen preparado un decreto para regular la comercialización del combustible en la ciudad y plantean llevar a cabo medidas especiales de tránsito en las vías.

“Hemos venido trabajando con las grandes superficies para que Popayán no sufra un desabastecimiento. En otras oportunidades, incluso, fue aéreo. De momento, el suministro de gasolina está normal, estamos trabajando para que no exista especulación y, en el momento que haya bloqueos, saldrían los decretos para regular su comercialización. Se necesitan dejar vías alternas para garantizar la movilidad”, indicó **Beatriz Castillo de Tarhin**, directora ejecutiva de **Fenalco Cauca**.

EL IMPACTO DE LA MINGA INDÍGENA DEL NORTE DEL CAUCA

MINGA INDÍGENA

Iniciaron la movilización “Minga por la Defensa de la Vida, el Territorio, la Democracia, la Justicia y la Paz” en el municipio de Caldono

12.000 indígenas

4.000 representantes de organizaciones campesinas

ALGUNOS DE SUS RECLAMOS

- Acceso a tierras
- Desarrollo de proyectos de acopio
- Precios justos del café
- Inclusión en Plan Nacional de Desarrollo



Arnulfo Cuervo
Vicepresidente de Fedetranscarga

“La restricción del transporte generaría retrasos de la materia prima en el corredor vial entre Bogotá y Buenaventura y podría impactar en las importaciones y exportaciones”.

Y es que con el desabastecimiento que generaría un posible bloqueo de la Panamericana entre Cali y Popayán uno de los sectores que se vería más afectado sería el del comercio. Además, como esta vía comunica al sur con el centro del país también podría acabar viéndose afectado el corredor logístico entre Bogotá y Buenaventura.



Autoridades plantean medidas para abastecerse de alimentos, insumos médicos y combustible

3.000 transportes se movilizan cada día entre Bogotá y Buenaventura

Fuente: Sondeo LR | Gráfico: LR-GR

Siganos en: www.larepublica.co
Con más información sobre los cambios en la declaración de renta con la tributaria.



vicepresidente de **Fedetranscarga**, aseguró que “no solo habría desabastecimiento, sino que la materia prima para exportación se retrasaría”. Según **Colfecar**, desde Popayán se realizan cerca de 17.500 viajes a las demás regiones, en donde se movilizan alrededor de 210.000 toneladas y 2,3 millones de galones. Además, se podría afectar el corredor de Buenaventura por donde cada día se movilizan 3.000 camiones.

NOELIA CIGÜENZA RIAÑO
nciguenza@larepublica.com.co

ENERGÍA. EN LA REGIÓN DEL CARIBE Y EL ORIENTE SE PRESENTAN LOS INDICADORES MÁS BAJOS

Los embalses llegaron a niveles de 46,7%

BOGOTÁ
XM, el operador del Sistema Interconectado Nacional (SIN) y administrador del Mercado de Energía Mayorista (MEM), informó

que en la segunda semana de marzo los embalses llegaron a un nivel de 46,7%.

La empresa afirmó que a la fecha las reservas hídricas en An-

tiocua se encuentran en 62,5%; en el Centro del país en 41,5%; en el Valle en 41,1%; en Caribe en 40,5% y en Oriente en 32,5%.

Los bajos niveles que presentan los embalses son el efecto que ha tenido el fenómeno de El Niño en el país y las bajas lluvias en algunos departamentos del país. Es por eso que bajo estas razones, **XM** también confirmó que las reservas del sistema están distribuidas así: 47,7% en Antioquia; 32% en el Centro; 17,2% en Oriente; 2,3% en Valle y 0,8% en Caribe.

“El promedio acumulado de los aportes hídricos en lo corrido de marzo ha sido de 74,9% con respecto a la media histó-

rica. Las regiones que han presentado menores aportes hídricos son Caribe con 37,7% y Oriente, con 68,2%. Las de mayores aportes hídricos son Antioquia con 106,9% y Valle con 88,4”, explicó la empresa.

En lo corrido de marzo, la generación de energía ha sido de 189,5 gigavatios (GWh/día), de los cuales 72,49% se ha originado con fuentes renovables (71,02% hidráulica, 1,17% biomasa, 0,12% eólica y 0,18% solar) y 27,51% restante con combustibles fósiles no renovables como generación térmica o a gas.

KEVIN S. BOHÓRQUEZ GUEVARA
kbohorquez@larepublica.com.co

EPM no ha sido notificada de la acción popular de la Procuraduría

BOGOTÁ
Luego de que la **Procuraduría General de la Nación** diera a conocer un documento de acción popular en donde se afirmó que **EPM** no ha proporcionado información precisa sobre las medidas para mitigar el impacto del cierre de casa de máquinas en Hidroituango, la empresa respondió que los señalamientos y explicó que no ha sido notificada oficialmente por el **Ministerio Público**.

Sin embargo, mediante una nota de prensa, **EPM** detalló que no ha ocultado información sobre la contingencia en el proyecto Hidroituango y mucho menos ha mentido sobre la dimensión de la misma.

“Desde el momento en que se presentó la contingencia, la organización ha informado de manera oportuna y veraz a la opinión pública tanto en las zonas de influencia, como a nivel local y nacional utilizando diferentes medios y plataformas de comunicación de acuerdo con la evolución de los hechos”, explicó la empresa de energía.

Otro de los puntos que la compañía, al mando de **Jorge Londoño de la Cuesta**, dejó claro es que no ha escatimado esfuerzos y recursos para atender la crisis del proyecto. Esto teniendo siempre como prioridad la protección de la comunidad, el cuidado del ambiente y la recuperación del proyecto.

“La empresa siempre ha estado y estará de lado de la comunidad. Su vocación de servicio la lleva a trabajar día a día para aportar a su calidad de vida y bienestar. **EPM** no se encuentra en un bando diferente al de la gente y, por ello, labora sin descanso con sus funcionarios para normalizar la situación aguas abajo de la futura central de generación de energía”, dijo.

La empresa confirmó que seguirá colaborando con las autoridades para esclarecer lo que pasó realmente en la obra.

KEVIN S. BOHÓRQUEZ GUEVARA
kbohorquez@larepublica.com.co



EPM

La compañía informó que la semana pasada que la contingencia de Hidroituango se dio por una erosión ocasionada por errores de diseño.

EDICTO EMPLAZATORIO

ECOPETROL S.A. EMPLAZA A:



Todas las personas que se crean con derecho a participar en la Pensión por Sustitución del señor **EFRAIN OREJARENA CAMARGO**, identificado con la cédula de ciudadanía No. **2.933.619**, fallecido el día 1 de marzo de 2019 en Floridablanca, Santander quien se encontraba disfrutando de una pensión vitalicia de jubilación.

Se encuentra como beneficiaria provisional designada por el extinto, la señora **AURA ROSA ABAUNZA DE OREJANERA**, identificada con C.C No. **37.791.917**, en calidad de conyuge.

Los interesados deberán presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en debida forma en el Centro de Atención Local Bucaramanga, ubicado en la carrera 29 No. 45 - 45 Oficina 611 Edificio Metropolitan Business Park o en el Centro de Atención Local de Personal más cercano a nivel nacional.

Esta publicación se realiza en cumplimiento de lo dispuesto en la ley.